

En la capital mes, UNA peseta. Fuera: trimestrales 4; semestrales, 6,50; año, 12. Extranjero: 25 pesetas.

Anuncios: 1.ª plana, 20 céntimos; líneas, 2.ª id., 15; 3.ª id., 10. Continuados a 50 céntimos línea. Gacetas y sellos de redacción, precios especiales.

Año XXVI. Núm. 7.840 - Burgos

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Victoria, 16, bajo. Teléfono adm. 185.

Martes 26 de Diciembre de 1916



MAQUINA DE ESCRIBIR SMITH PREMIER

Unica

que nunca

fué superada.

Pida una á prueba: APARTADO 335. - BARCELONA.

En Burgos, á Ceferino Palacios, Progreso, núm. 13, 2.ª, derecha.

Compañía de Aguas de Burgos

En el sorteo verificado en el día de hoy, ha correspondido la amortización á las sesenta obligaciones cuyos números son los siguientes:

- 20-21-118-114-210-211-380-361-415-416-506-507-537-538-543-544-545-657-665-712-713-893-894-905-906-1008-1012-1.183-1.164-1.282-1.293-1.838-1.837-1.404-1.405-1.406-1.407-1.445-1.446-1.490-1.595-1.596-1.652-1.653-1.703-1.709-1.892-1.893-1.907-1.994-2.011-2.012-2.138-2.166-2.304-2.297-2.312-2.388-2.407-2.408.

Pueden, por tanto, los poseedores de dichos títulos, presentarse á percibir su importe desde el día 2 de Enero próximo en adelante, de diez de la mañana á una de la tarde, en las oficinas de la Compañía, Plaza de Alonso Martínez, á la vez que los intereses devengados hasta el 31 del corriente mes de Diciembre, á sea el cupón de 1.º de Enero próximo.

Burgos 26 de Diciembre de 1916.—Por la Compañía de Aguas de Burgos.—El director gerente, Federico Fernández Izquierdo.

Hernias, Vientres Voluminosos, Descensos de la Matriz, Deformidades, Sordos, Calvos, Tratamientos sin operar.

DR. CAMPOS, Montera, 38, Madrid. En Valladolid, de once á una, el 8 y 9 de cada mes, Hotel Español.

Doctor C. Urraco OCULISTA. Consulta de 12 á 2.—Gratis á los pobres. Laim-Calvo, 18, principal.

Doctor Ureta del Val OCULISTA. Profesor ayudante del Dr. Castresana, del Instituto Oftálmico, de Madrid. Consulta: de diez á doce y de cuatro á cinco. Gratis á los pobres. Duque de la Victoria, núm. 19.

Dr. López Gómez, profesor del Instituto Rubio, de Madrid. Especialista en garganta, nariz y oídos. Paseo del Espolón, 42, entresuelo. Horas de consulta: de diez á doce de la mañana y de tres á cinco de la tarde.

Ecos políticos

Llegamos al pavo. Cuentan algunos maliciosos que el jefe del Gobierno, cuando se vió ayer, presidente y tranquilo, sin Cortes y sin crisis de momento, lanzó un suspiro como para hinchar un globo, que dice el oliste de una obra de populares autores. Porque dígame lo que se quiera, el conde ha sufrido gran-

demente estos últimos días de la jornada parlamentaria que finó, cuando por parte alguna hallaba la salida ansiada que le permitiese conservar la jefatura del Gobierno.

Sin embargo, los pocos periódicos que se publicaron anoche, acogían la versión de unos rumores, que efectivamente se pudieron advertir en los círculos donde se habla de política, según los cuales la cuestión no está totalmente resuelta y que antes de finalizar el año habrá una modificación ministerial en la que saldrán dos ó tres ministros.

Nuestra impresión no es, sin embargo, esa. Creemos tener motivos bastantes para dar la seguridad de que ahora no habrá esa crisis de que ayer se hablaba. El conde de Romanones no querrá buscar un nuevo quebranto al Gobierno y menos tan pronto como hacer una crisis ahora supondría. En caso de haberla, porque no se hallara dispuesto á determinar la repertura de las Cámaras dentro del tiempo para el cual el ministro de Hacienda se emplazó ante el Congreso, no sería antes de la segunda quincena de Enero. Ninguna necesidad tiene el jefe del Gobierno de ir ahora á una crisis que puede retardar y en su interés estaría el retardarla, no por la crisis en sí, sino por sus consecuencias; porque es cosa sabida que en el instante en que determinándose no volver en Enero á las Cámaras, estallara la crisis y saliera el señor Alba del Gobierno, tendría el conde enfrente ciertas hostilidades irreductibles, entre ellas una campaña de propaganda durísima de los regionalistas catalanes, encaminada á hacerle imposible la vida en el Gobierno. Y eso si que le conviene retardarlo y si puede evitarlo mejor.

Se va generalizando la creencia de que el jefe del Gobierno, político que siem-

pre se distinguió por sus habilidades, hará de modo que si es posible se abran las Cortes, para que la promesa hecha quede cumplida. Así se ha creído ver en la intención de esas sustanciosas palabras de una de las sesiones últimas de la Alta Cámara.

Pudiera ocurrir que en la segunda quincena de Enero volvieran á funcionar las Cortes, y que libre el Gobierno entonces del apremio de legalizar la situación económica, que en la etapa anterior le constreñía, en lugar de aparecer transigente como entonces, hasta el extremo de cambiar frecuentemente de criterio y de conducta, hasta el punto de advertirse que carecía de criterio y de intención resuelta de mantener ninguna actitud, se presente farraco, decidido á luchar, provocativo con las oposiciones, irreductible en cuanto á la transigencia para las enmiendas que naturalmente querrán hacer las oposiciones más significadas en la obra que el Gobierno tiene presentada á la deliberación del Parlamento. Y así buscar pretexto para hacer que alguna minoría se coloque en situación de oposición fuerte y decir entonces: Esta visto que el Parlamento no puede funcionar con fruto. Se hace oposición dura al Gobierno, sin razón se trata de crear constantes dificultades á la labor gubernativa. No se puede gobernar así.

Y nueva alusura de las Cortes, echando la responsabilidad de ella sobre la conducta obstruccionista de las oposiciones. Esta es la intención que se advierte en las declaraciones que en el Senado hizo el jefe del Gobierno, y muchos piensan por eso ya que á estas horas está decidido á obrar de esa manera, para decir después: Cumplí mi palabra. Pero las Cortes en lugar de ser un útil instrumento de Gobierno, han venido á trocarse en un serio obstáculo para la labor que el Gobierno debe realizar. Cierro por eso y allí con la responsabilidad las minorías, que se muestran duras en su oposición frente al Gobierno.

Pero esto no es fácil hacerlo. Tendría una importancia enorme, una trascendencia suma, que el jefe de un Gobierno declarase de este modo la crisis del sistema parlamentario, que si declararía equivaldría esa conducta que algunos suponen piensa seguir el conde de Romanones.

Y además dentro del mismo Gobierno habría seguramente ministros que no se avinieran á hacer semejante declaración, y se engendraría entonces una crisis política tan importante, que acaso fuera ocasión de la vuelta al Poder de los conservadores. Aunque muchos en este peligro ven una razón más para que el conde proceda así, encontrando la manera de excluir toda posibilidad de situaciones liberales intermedias.

25 de Diciembre.

La guerra europea

EL «MARQUÉS DE URQUIJO» HUNDIDO. Bilbao.—El vapor español «Marqués de Urquijo», de 3.500 toneladas, perteneciente á la Sociedad de Altos Hornos, ha sido echado á pique por un submarino alemán á 50 millas del puerto de Bilbao.

El citado buque salió el día 22 de Bilbao con dirección á Glasgow, llevando cargamento de mineral.

Hoy por la mañana desembarcaron en Santander, condescuidos por el vapor noruego «Constance», los 26 tripulantes del «Marqués de Urquijo».

Los tripulantes de éste cuentan que en la mañana del 23 oyeron un cañonazo, parando el vapor, pero como no vieron nada, reanudaron el viaje. Otros dos cañonazos obligaron al buque á detenerse nuevamente, y entonces se distinguió un submarino, que desde larga distancia se aproximaba al buque.

El primer oficial y cuatro marineros se trasladaron al submarino, entregando al comandante la documentación del vapor detenido. El comandante le arrojó al mar y se negó al ruego de que permitiera al «Marqués de Urquijo» regresar á Bilbao.

Tres marineros germanos se trasladaron al «Marqués de Urquijo», desalojándolo de víveres.

Los tripulantes pasaron á los botes de salvamento y quedaron á la deriva, mientras el submarino fué al encuentro de un barco francés que pasaba á lo lejos.

Pasadas nueve horas, durante las cuales fué torpedeado el susodicho barco francés, regresó el submarino, hundiendo al «Marqués de Urquijo».

Los naufragos españoles embarcaron en el submarino, que navegó durante tres horas á toda velocidad. Al fin pasó el vapor noruego «Constance» que se hizo cargo de los naufragos por orden del comandante del sumergible.

Este preguntó al capitán del «Constance» por el cargamento que iba á tomar en Santander, y como no lo suplía, el comandante contestó que aguardaría en aquellas aguas la salida del buque noruego.

COMBATE NAVAL

Viena.—(Oficial): «En la noche del 23 al 24 cuatro cazatorpederos nuestros atacaron en el Canal de Otranto á dos buques de patrulla enemigos, los cuales, después de largo combate, se hundieron.

Seis cazatorpederos y un crucero enemigo, de tipo antiguo, intentaron cortar el paso á nuestras fuerzas, iniciándose violento cañoneo.

Un cazatorpedero enemigo se fué á pique.

Los demás navíos huyeron.

EL HUNDIMIENTO DEL «JULIÁN BENITO»

Bilbao.—A bordo del vapor «Hache», de esta matrícula, han llegado los naufragos del vapor «Julian Benito», hundido por un submarino alemán.

El capitán, B. Aquilino San José, hace el siguiente relato:

El 1.º de Diciembre salimos para Cardiff, con cargamento de pinos. El día 4, al medio día, á cuatro millas próximamente de las islas Seyllis, un submarino nos disparó un cañonazo para que parásemos.

El comandante nos revisó la documentación y nos amenazó con hundirnos nuestro buque.

Yo le pedí permiso para volver á España y el comandante me lo negó.

Entonces le rogué que remolcara los botes á tierra ó hacia la ruta de Ouessant, donde podríamos los naufragos encontrar buques que nos recogiese, y también se negó á ello.

Acto seguido pasaron á bordo del «Julian Benito» con cuatro bombas, y colocaron dos en las máquinas, una en proa y otra en popa.

El buque se hundió en dos minutos.

Los naufragos bogamos en dirección á tierra, y entonces nos recogió el vapor «La Puebla», que nos llevó á Inglaterra.

El acta de protesta contra este hundimiento, realizado con bombas incendiarias y abandonando á su suerte á los tripulantes, ha sido enviada al ministerio de Estado.

EL BOTÍN ALEMÁN

Nauen.—El botín de guerra cogido por los alemanes en Rumania, asciende á 500 cañones, 400 ametralladoras y 200.000 fusiles.

LOS CATÓLICOS INGLESES

Londres.—En las calles de Londres, por iniciativa de una Asociación católica, se han puesto unas pallas con un Crucifijo y los nombres de los vecinos de las calles que están en la guerra y una inscripción que pide oraciones por ellos.

Fiesta de la Caridad

BARRIO DE SAN LESMES

Se ruega á los vecinos del barrio la asistencia á la reunión que tendrá lugar mañana miércoles, á las siete de la tarde, en la calle de San Juan, 39 (carpintería de José Castillo), para dar posesión á la nueva Junta y tratar de varios asuntos para la próxima fiesta.

De la provincia

Castrojeriz

PRO CULTURA

En el cuartillo de conferencias de educación popular, tan sablamente organizado por el culto maestro nacional de esta villa D. Paulino Antolín, continúa-se la tarea, digna de todo elogio, que se propusieron el organizador y sus entusiasmas colaboradores.

En la celebrada el día 22 del corriente disertó sobre el importantísimo tema de «Higiene y Sanidad» el ilustrado médico de esta localidad D. Desiderio Francés.

De por sí sugestivo el referido trabajo, le realizó más y más el disertante por su exquisita elegancia en la forma y sus originales concepciones en el fondo.

Tarea difícilísima nos imponíamos al quiséramos hacer una amplia y detallada información de la conferencia que nos ocupa, pero si decimos que el señor Francés demostró que posee un amplio dominio de la Higiene, ciencia completamente definida y autónoma.

En brillantes párrafos hizo resaltar la magna importancia que dicha ciencia ha alcanzado en la civilización moderna, considerándola muy acertadamente como base de la vida, pues se ocupa de allanar el camino á la salud y evitar los peligros de la enfermedad.

Enumeró, definió y aconsejó la prácticas de las medidas sanitarias indispensables para conservar la salud, tales como la desinfección, aislamiento, vacunaciones y aeroterapia, que tan benéficos resultados vienen dando en la profilaxis de determinadas enfermedades.

Concluyó exigiendo el estricto cumplimiento de dichas medidas profilácticas y pidió la cooperación de las autoridades, médicos, farmacéuticos, veterinarios, profesores de instrucción primaria, y en general de todos los ciudadanos, con el laudable fin de defender la salud del hombre, tan seriamente amenazada.

En resumen, hizo ver de un modo palpable y evidente, que la higiene se impone en todas las naciones que quieran ser grandes y poderosas.

Al terminar fué aplaudido con entusiasmo y sinceramente felicitado por el numeroso y distinguido auditorio.

DERRUMBAMIENTO

Entre las siete y ocho de la mañana de hoy se ha derrumbado una casa sita en el barrio de Santo Domingo, propiedad de Benito Martínez.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales, por encontrarse fuera de la casa los dueños. Las pérdidas materiales son además del inmueble los enseres y una cantidad no pequeña de semillas de cereales y leguminosas, que están totalmente mezcladas con los escombros.

VELADA

Mañana 26, se celebrará en el casino artístico literario una velada teatral, poniéndose en escena «Por las nubes» y «Música popular».

El corresponsal.

25 Diciembre 1916.

ESPARRAGOS TREVJANO

Se prefieren á los frescos.

Folleto del DIARIO DE BURGOS (133)

LOS VENCIDOS

—Ya no os acordáis—prosiguió el implacable abogado—de lo que pasó en mi casa y lo que me dijisteis el día de vuestra visita... recordé que me dijisteis que deseábais contraer matrimonio con una joven á quien adorábais, y que vuestro padre se había negado á daros su consentimiento, mientras que no estuviese en posesión de cierto documento que yo me obstinaba en negarle, por lo cual veniais á pedirme lo ó, por lo menos, así me lo jurasteis sin que yo os obligase á ello.

—Y era cierto, caballero. —Y yo, ¿qué hice entonces? Sumamente impresionado por vuestra pena y vencido por vuestro ruego os lo di bajo un sobre cerrado, para que se lo entregárais á vuestro padre.

—Es verdad—murmuró el joven. —Cualquiera que hubiese conocido al señor Roberjot, hubiese leído en sus ojos la seguridad de triunfar.

—Sin duda—continuó—habríais querido saber entonces la razón de aquella

precaución que yo tomaba. Pues bien; voy á deciroslo, caballero. Al no querer que leyérais aquel papel, quería evitaros el horrible dolor de despreciar á vuestro padre.

Se detuvo un instante como para dejar que su frase produjese todo el efecto deseado, y después dijo lentamente:

—Por lo que entonces hice podéis comprender que si hoy doy este paso es impulsado por una inexorable necesidad... Siento con toda mi alma disgustaros, pero tengo deberes que cumplir. Tengo que poner á salvo el honor del duque de Malliefert y la vida de su hermana y de Raimundo Delorge. Tengo que velar por la felicidad de todos los que amo, y por eso me veo hoy obligado á deciroslo que entonces os oculté.

—¡Caballero!

—Preguntad á vuestro padre lo que aquella carta decía y en qué circunstancias me la escribió.

A medida que el señor Roberjot hablaba, el antiguo arquitecto, tan coloradote de ordinario, se había puesto livido.

—¡Roberjot!—exclamó, mirando al abogado entre suplicante y amenazador.

—Haced lo que os he dicho—insistió este.

Una horrible y angustiosa indecisión se pintó en la fisonomía de Verdale.

Al cabo de un instante, dijo de repente:

—Fues bien, sí, lo diré... Es preferible que mi hijo sepa la verdad. Esa carta contenía una de esas ligerezas que explica la juventud...

—Sí, una de esas ligerezas que han conducido á la prisión al duque de Malliefert...

Verdale trató de protestar, diciendo:

—No admito la comparación.

—Y hacéis bien—contestó el abogado—vos os juzgábais mucho peor en aquel tiempo. Quizá hayáis olvidado los términos de vuestra carta; pero yo los tengo muy presentes y voy á recordároslos.

—Amigo Roberjot—me escribisteis, cuando recibas esta carta la llevarás al procurador de la República, éste extenderá en seguida contra mí un auto de prisión...

—Y será detenido, juzgado y condenado... porque valiéndome de una falsificación, me he apropiado el título de renta que tú me habías concedido.

Estos renglones estaban firmados con vuestro nombre y vuestra rúbrica.

El pobre Luciano, humillado bajo esta terrible revelación, se dejó caer en una butaca; en cambio su padre se puso aún más furioso y soberbio.

—¡Es cierto!—dijo con voz ronca.—Os

cogíeros sesenta mil francos por ocho días... pero erais mi amigo y además, ¿no os devolví el dinero el día que os lo prometí?

—Sí.

—¿No os ofrecí también la mitad del enorme beneficio que yo acababa de realizar, gracias á Coutanocau?

—Sí.

—Pues entonces, ¿qué más deseáis? ¿qué reclamáis? ¿y con qué derecho venís á insultarme en mi casa?

Verdale, livido y tembloroso un instante antes, recobró muy pronto su ordinaria arrogancia, quedando estupefacto Raimundo y el doctor Legris.

La razón de aquel rápido cambio, era, sin embargo, bien sencilla.

Lo que más temor causaba en el mundo al antiguo arquitecto, era que su hijo llegase á conocer el ignominioso origen de su fortuna.

Pero ya que Luciano lo sabía todo, ¿qué le importaba lo demás?

—A cualquier otra persona que no fuérais vos, señor Roberjot—prosiguió,—le diría «estamos en paz»; pero os lo juro por mi nombre, que á vos no os lo he de decir. Tenemos una larga cuenta que arreglar, mi antiguo amigo, una cuenta de diez y ocho años.

Los colores volvían á las mejillas de

Verdale y su voz se hacía vibrante y atronadora.

—Creí en vuestra amistad—contínuó;—y realmente me entregué á vos atado de pies y manos por esa absurda carta, de la que tan bien os acordáis. ¿Y cómo habéis correspondido á mi confianza?... Teniendo suspendida sobre mi cabeza durante diez y ocho años esa prueba fatal. Desde el día que os la entregué dejé de pertenecerme, encadené mi albedrío, perdí mi libertad hasta el extremo de que no me atrevía á proyectar ni á emprender nada, porque siempre me decís: «¿si no le parecerá bien á Roberjot?...» Eráis mi amo, mi señor, mi tirano. ¡Oh, rabia! ¡Y recordad que he vivido así durante diez y ocho años! ¡Recordad que ni un solo instante he estado libre de la horrozosa idea de que existía un hombre que con el solo acto de su voluntad podía destruir el hermoso edificio de mi fortuna, robarme el honor, el bienestar y hasta el amor de mi hijo!

Luciano levantó la cabeza.

—¡Padre mío!—murmuró.

Pero el arquitecto no le oyó.

Su excitación crecía de grado en grado, dando al fin libre curso á una cólera tanto tiempo contenida.

—¿Y venís á pedir un favor á ese hombre—continuó,—á ese hombre á quien

### Muebles de lujo, al contado y á plazos

No comprar sin visitar la casa Alcalde, que es la que en mejores condiciones vende.  
Bonita colección de camas á precios económicos (mucho surtido)  
Talleres de ebanistería y tapicería (Fabricación de colchones metálicos)  
PRECIOS SIN COMPETENCIA (C) PLAZA DEL DUQUE DE LA VICTORIA, 17

### Fabrica de calzado de Sinforianz Arasti

Calle de la Puebla, 21 al 23.  
Solo hasta fin de año se venden zapatillas de invierno con forro de abrigo, piso de suela, cosidas, para señoras, á pesetas 1'50 el par.  
La misma clase, en clavadas, á pesetas 1'25 el par.  
Los demás calzados se siguen vendiendo á precios de fábrica.

### Teatro Principal

El Domingo y ayer, lunes, pusieron en escena la bellísima é inapreciable obra de **Arleña Marina**.  
En ella obró un verdadero triunfo el bastonero señor Marco, el cual tuvo que repetir varios números entre nutridos aplausos que el público le tributó.  
Nosotros creemos que el señor Marco logrará ser aplaudido en obras que están en consonancia con sus facultades, pero lo que no podrá hacer nunca bien cantar, como lo ha efectuado, partituras de tenor, por muchos transportes que sufran.  
Al tenor señor Garroset le sobra voz, pero le faltan estudio y seguridad. Si por el trabajo de su parte llegará á triunfar.  
Merceden un aplauso los actores, que poco nutridos para una obra como *Marina*, estuvieron á muy buena altura.  
Funciones para mañana:  
Gran cantadise: *En abono, á las seis*, con el siguiente programa: *El canto de la Indra*, *Terzetto musical* y el estreno de la zarzuela en un acto, de Arleñes y el maestro Calleja, *La estrella de Olympia*.  
Muy en breve, sensacional estreno, *El sombrero de Damasco*.

### Las subsistencias

El Boletín Oficial publica hoy la circular siguiente:  
«Conocida por los alcaldes, con mayor ó menor exactitud, la existencia en las localidades de su jurisdicción de los artículos de primera necesidad reseñados en el art. 8.º del reglamento de 24 de Noviembre último, dado para la ejecución de la ley llamada de Subsistencias, de 11 del mismo mes y publicada en este periódico oficial de 15 de Noviembre, prosede ahora en su cumplimiento de lo que se previene en el art. 22 del mencionado reglamento, abran un registro de entrada y salida de mantenimientos y primeras materias en el término municipal correspondiente á su Ayuntamiento, consignando en ese registro las cantidades que entren y salgan en el término municipal y los precios de venta que alcancen los mantenimientos en el mismo término, dando cuenta semanalmente á la Junta provincial del estado-resumen que resulte de dicho registro, á fin de que, tanto la autoridad local, como las Juntas provincial y central, puedan conocer en todo momento las necesidades de la localidad, y la oscilación de los precios.  
Asimismo recomiendo á los alcaldes la lectura y cumplimiento de lo que se dispone en los párrafos sexto y séptimo del Real orden del 11 del actual, publicada en el Boletín Oficial del día 15. En virtud de lo que en la referida Real orden se previene, los alcaldes intervendrán en todas las expediciones de harinas que salgan de sus municipios, donde se hallan establecidos molinos y fabricas, expediendo una guía que visarán y de la cual remitirán á esta Junta provincial nota detallada.  
Por último, encargo á las autoridades locales la observancia de lo dispuesto en el párrafo séptimo de la Real orden de 12 de los corrientes, inserta en el Boletín Oficial del día 15, recibiendo todas las quejas y reclamaciones que presenten los vecinos acerca del cumplimiento de la Ley, sus disposiciones complementarias y órdenes é instrucciones de la Junta provincial, dando cuenta á ésta, después de comprobada la denuncia, para la resolución que proseda.  
Espero que todos los alcaldes, haciendo cargo de la necesidad de cumplir escrupulosamente cuanto atañe á los servicios interesados, como asimismo á todos los que la ley, su reglamento y demás disposiciones dictadas han establecido sobre tan importante materia, pondrán el celo que los intereses generales á ellos encomendados requiere, consultando á esta Junta cualquier duda que en la aplicación de la ley y en el cumplimiento del servicio tuvieren.  
Burgos 22 de Diciembre de 1916.—El gobernador, *Modesto Sánchez Ortiz*.

### NAVIDAD

Pasó la Nochebuena, sin que ocurriera el menor incidente desagradable.  
Por las calles víéronse bulliciosos grupos de gente, pues era suave la temperatura que se disfrutaba, y la Catedral y demás templos donde se celebró la Misa del Gallo, estuvieron concurrenciosos.  
Ayer tuvo lugar en la S. I. M. la solemne fiesta de Navidad, oficiando el muy ilustre señor Dr. D. Pedro Madriguera, dignidad de arzobispado, asistido de los señores D. José Ortega, canónigo, y don Valero Vidarte, benedictino.  
El canónigo magistrado señor Arzáez pronunció una oración bellísima, en la cual desarrolló el tema siguiente: «El Masías ha sido esperado por todas las naciones del mundo».  
Se cantaron á orquesta la misa y villancicos del maestro Barrera.  
La Catedral estuvo llena de fieles.  
Después, aprovechando lo hermoso del tiempo, se formó animado paseo en el Espolado, donde dió un brillante concierto la banda de música del regimiento de la Lealtad.

### Revista anual

Siendo obligación de todos los individuos sujetos al servicio militar, pertenecientes á los reemplazos de 1905 á 1908 inclusive, pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre, se les recuerda el más exacto cumplimiento de dicho precepto, apercibidos de que si no lo verifican, sufrirán como castigo una multa de 25 á 1.000 pesetas, no enterándoseles ni el escrutado de soltería ni la licencia absoluta y careciendo de derecho á disfrutar de los beneficios de la Ley de 21 de Agosto de 1898.  
Los también sujetos al servicio militar pertenecientes á los reemplazos de 1912 y sucesivos que faltan á la revista anual, incurrirán en la misma multa, sufriendo la prisión subsidiaria correspondiente al alegar su inocuidad, no recibiendo tampoco la fe de soltería ni la licencia absoluta.  
Dicha revista la pasarán ante los jefes respectivos de las unidades de la zona de reclutamiento de esta capital, durante los días que faltan para finar el año.

### El aguinaldo de los presos

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.  
Muy respetable y distinguido señor nuestro: Corrada la suscripción abierta en favor de los presos de esta Cárcel, en el periódico de su digna dirección, con 227 pesetas, en el día de hoy han sido distribuidas por los dignísimos director y profesor de este Establecimiento, juntamente con 25 pesetas que el espellán del mismo D. Daniel Arellano, ha entregado en nombre del M. I. Sr. D. Sr. de la S. I. M. y cinco de un embutido cuyo nombre desconocemos. Cantidades que hacen un total de 257 y que siendo 90 los reclusos que actualmente existen en esta prisión, hemos correspondido á 280 pesetas.  
Nosotros, como principales favorecidos, rendimos público testimonio de gratitud á todas aquellas personas que apoyando la intención de la compasión y de la benevolencia han derramado el bálsamo de consuelo y de caridad sobre los que se hallan en la indigencia; á usted, señor director de este Diario, que siempre que á usted hemos solicitado en demanda de protección ha sabido aconsejarnos bajo el manto glorioso de su afluencia, y á los dignísimos señores que constituyen la Junta de Dirección de esta prisión, que son también dechado de la generosidad, y que á todas horas se hallan dispuestos á trabajar por el bien de los que, como nosotros, solo debemos al destino amarguras é infelicitades, siendo ésta la que inició la apertura de la expresada suscripción.  
Quedamos altamente reconocidos de todos, y confiamos que para siempre hemos de tenerlos en aprecio, como bienhechores de los desgraciados.  
Por los presos,  
A. ALVAREZ SANTOS.

### NOTICIAS

En la noche del 18 al 19 del corriente fué perforada la pared Norte de la Casa Consistorial de Alfz de Bricia, no habiéndose obtenido de menos documento ni objeto alguno.  
Han sido puestos á disposición del juzgado cuatro jóvenes de Oña, por haber hurtado 30 pesetas y cuatro botellas de licor en el establecimiento de Agapito García.  
El día 24 del corriente, al hacer un ingreso el habilitado de los camineros provinciales, recibió de una oficina, por una equivocación involuntaria del encargado, 300 pesetas de más, las cuales dicho habilitado se apresuró á devolver.  
En el pueblo de Navas de Barseba, á las seis de la tarde del día 20, estuvieron una reyerta Pedro Aranz Fernán-

dez, de 43 años, casado, labrador, y su hermano Celedonio, de 33, soltero, de cuya rifa resultó muerto el primero, á consecuencia de una herida en la ingle derecha que le causó Celedonio con una navaja.  
El agresor huyó con dirección á Briviesca, presentándose al señor juez de Instrucción.  
Se ha hecho cargo de la biblioteca de la estación del ferrocarril, nuestro querido amigo D. Felix García Carrasco, dueño de la acreditada librería de la avenida de la Isla, Estada Postal.  
Hoy ha descomulgado la guardia municipal una pequeña cantidad de pan, falso de peso.  
Ha fallecido en esta capital D. Serafín Díaz García, primer teniente de infantería, retirado, y empleado en la casa comercial de D. Enrique García.  
A su desconsolada viuda D.ª Concepción López y demás familia, en la que figuran nuestros estimados amigos los hijos políticos D. Narciso Rubio, brigada de artillería y D. Gaspar López, oficial de la secretaría del señor Ojeda, de la Audiencia Territorial, enviamos el testimonio de nuestro profundo sentimiento por la desgracia que lloran en estos momentos.  
TIENDA-ARILLO.—En el día de hoy se han distribuido 389 raciones y en el de ayer 241.  
Una persona espiritiva obsequió en el día de ayer con 100 comidas completas á otros tantos pobres.  
La Junta, en nombre de los mismos, le da las gracias.  
Ha fallecido en esta capital el presbítero D. Adrián Manzanao Reunido.  
Acompañamos en el sentimiento á la familia del finado.  
Todo enfermo al empezar la convalecencia, necesita sobrealimentarse, pero es necesario que esto vaya acompañado de buen apetito, lo que se consigue tomando antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.  
El día 19 del corriente, á las cuatro y media de la tarde, el vecino de Redecilla del Campo Emiliano Barrera Cerezo se encontraba arando una finca en unión de Francisco García Varona.  
De pronto se presentó en aquel lugar Inocencio Martínez Gonsuaga, insultando al primero y haciendo contra él uno ó dos disparos de pistola browning.  
Barrera Emiliano disparó una escopeta contra Inocencio, hiriendo en el suelo y pecho, á consecuencia de cuyas lesiones falleció á las seis menos cuarenta de la tarde.  
La guardia civil de Cerco Ricón y el juzgado de Redecilla intervinieron en el hecho, deteniendo á Emiliano y poniéndole á disposición del juez de Belorado.  
En las primeras horas del día 21 se cometió un robo en el establecimiento que en Oñate posee Daniel Fernández.  
Los ladrones, que no han sido capturados, se llevaron 150 pesetas en billetes, 25 en plata y oro, y varios paquetes de cigarrillos y 20 sellos de 25 céntimos.  
Nos participa el señor gobernador civil interino D. Leonardo del Saz Orozco que el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Antonio Zamárega le ha hecho entrega de una Real orden del Ministerio de la Gobernación, concediendo una subvención de 1.000 pesetas con destino á la Cautera Escolar, por gestiones de dicho señor.  
En la noche del 20 al 21 del corriente se fueron robadas 30 pesetas al vecino de Redecilla del Camino Agustín Marino, sin que se sepa quiénes son los autores.  
Para correo á mandíbula suelta. Visitar la exposición de postales grotescas, que se han recibido para los inocentes en la Casa-Salón-Postal.  
El señor gobernador civil ha tenido la atención de facilitarnos el telegrama siguiente que le ha dirigido el alcalde de Miranda de Ebro, fechado hoy, á las 3'10 de la tarde:  
«Tran expreso de Madrid Francia llegó mañana de hoy á esta ciudad procedente de Portugal el subdito portugués Alfredo Laureano Alemtars; presentóse agente de mi autoridad, solicitando ser reconocido por un facultativo, manifestando haber sido envenenado por compañeros de viaje. Reconocido por el médico y al pretender suministrarle auxilios para combatir el envenenamiento marchó del Hospital, arrojándose desde el puente de Carlos III al río Ebro, no apareciendo aún su cadáver.  
Del hecho tiene conocimiento el señor Juez de Instrucción, que forme sumario, obrado en mi poder pasaporte expedido por el Ministerio de Negocios Extranjeros en Portugal, extendido á su nombre, en que consta que marcha á Francia el sargento Alfredo Laureano Alemtars, en misión militar, fechado en 22 de los corrientes en Lisboa.»

JULIO MONTES  
[FOTOGRAFO DE LA REAL CASA  
Es retrato de noche, con el aparato «Júpiter»].  
Plaza Mayor, 2.

LA SANGRE  
es el  
MANANTIAL de la VIDA  
Las  
Pildoras Pink  
SON  
MANANTIAL de SANGRE

JABON «ZOTAL»  
Medicinal y de tocador. Sin rival para sanear y hermosear el cutis. Para curar las escoriaciones y arpilladuras de los niños. Especial para afeitarse.

### Diario de avisos

Notas religiosas  
CANTOS DE MAÑANA  
Santos Juan, Máximo y Nicerata.  
CULTOS  
Catedral.—Mañana, tercer día de Pascua, á las nueve y cuarto procesión doble menor. A continuación Misa solemne, cantada por la capilla.  
—Misa de hora fija:  
En la capilla del Santísimo Cristo de Burgos á las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y cuarto, nueve, diez, diez y media, once y doce.  
En la de las Reliquias, á las ocho menos cuarto y ocho y media.  
En la de Santa Tecla, á las ocho menos cuarto.  
En las de Santa Isabel y San Enrique á las ocho y cuarto misa cantada.  
En la de Santa Ana, á las ocho y media, también cantada.  
Escuelas.—Los discípulos de San Juan tendrán el día 27.  
Por la mañana, misa de comunión general á las ocho y por la tarde, á las cinco, rosario, sermón á cargo de D. Lorezo Daucausa, beneficiado de la S. I. M., terminándose con la reserva.  
El alumbrado del Santísimo durante todo el día corre á cargo de los discípulos de San Juan.

### Boletín Oficial

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de hoy, contiene lo siguiente: Ministerio de la Gobernación.—Real orden, prohibiendo las exhibiciones cinematográficas que puedan ofender á los soberanos de los países en guerra ó á sus ejércitos.  
Otra, adicionando dos párrafos al artículo 28 del reglamento telefónico vigente.  
Ministerio de Hacienda.—Real orden, referente á los precios del carbón de cok.  
Gobierno civil.—Circular, encargando la busca de un sujeto.  
Otra, participando que se ha concedido autorización al alcalde de Barbadiño de Herreiros para que pueda emplear la estricnina contra los animales dañinos que viesen causando daños en el monte Lomo Mediano, de aquel término municipal.  
Circular relativa á las subsistencias.  
Depositaria provincial (Caja especial de fondos municipales).—Cuenta del mes de Noviembre.  
Administración de Contribuciones.—Circular, reproduciendo disposiciones del reglamento referente al impuesto de utilidades.  
Providencias judiciales y anuncios oficiales.

### Vacantes

Médico titular de Peñaranda de Duero, con 600 pesetas anuales.  
Término: 8 días.  
—Igen de Cabañas de Esgueva, con 750 pesetas, pudiendo contratar con 110 vecinos, que satisfacen 2.170 litros de trigo.  
Término: 15 días.  
—Farmacéutico titular de Cilleruelo de Abajo, con 250 pesetas.  
Término: 30 días.  
—Inspector de carnes, higiene y sanidad pecuaria de Santo Domingo de Silos, con 90 pesetas, mas las contratas.  
Término: 30 días.

### Subastas

El día 30 del corriente, á las once, tendrá lugar en la Dirección general la subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas (75-39 y 7 kilómetros, respectivamente) entre la oficina de Miranda de Ebro y la de Villarcayo, con hijuelas en Trespaderne á Briviesca y de Cornudilla á Poza de la Sal, bajo el tipo máximo de 5.999 pesetas anuales.

### Seguros

Asistencias prestadas:  
Miguel Casado, de 17 años; contusión en la región escapular izquierda.  
Secundino González, de 42; erosiones en el cuello.  
N. N., de 20; herida contusa en la región parietal izquierda.  
José Pérez, de 2; distensión del antebrazo izquierdo.  
Emilio Ausin, de 26; fractura del pulgar izquierdo.  
Elena Miguel, de 4; herida contusa en el labio superior.  
Engracia García, de 16; herida incisa en el dedo medio derecho.

### Academia preparatoria para ingreso en Correos

Dirigida por D. Manuel Pérez Hernalz, Oficial del Cuerpo  
PASAJE DE LA FLORA 12, 2.º  
TODOS los alumnos presentados por esta Academia al examen previo en las últimas oposiciones han sido aprobados después de brillantes ejercicios.  
Para informes, reglamentos, etc., dirigirse al director

### 80 plazas en ferrocarriles

Preparación completa por apuntes. Único Colegio en Burgos que dispone de las máquinas cuyo conocimiento se exige: YOST, UNDERWOOD, SMITH PREMIER; además hay ADLER, REMINGTON, HAMMOND, etc.  
No hay vacaciones de Navidad para estos alumnos.  
Gran Colegio Cervantes.—San Juan, 63.

Jesús Marcos, de 2; distensión del antebrazo izquierdo.  
Pedro Coloma, de 16; herida contusa en el labio inferior.  
Roque García, de 22; herida incisa en el índice izquierdo.  
Vicente L., de 23; erosiones en la rodilla y mano izquierdas.  
Juan Nicorezo, de 20; herida contusa en la frente.  
Emérico López, de 24; herida contusa en el pulgar izquierdo.

### Noticias

Libramientos para mañana:  
D. Adolfo S. Rozas, D. José Arroyo Revuelta, D. Ignacio Vallejo, D. José Roira, D. Juan González, presidente de la Audiencia, D. Martín Simón, D. Agapito García, D. Arturo Espinosa, D. Cesáreo Roayo, D. Santiago Martín, D. Bernardo Fernández, D. Cayo Villanueva, D. Bonifacio Izquierdo, depositario de fondos provinciales, D. Cayo Villanueva, D. Benito Uzquiza, D. Manuel Delgado, D. Juan Barrasa, D.ª Catalina Cortazar, D. Carlos de Diego, D.ª Basilia Pascual, D. Andomaro Gil, D. Pedro Ortiz, D. Santiago Sierra, D. Manuel Gallo, D. Pedro Guerra y D. Pedro Galiana.  
Se advierte á los interesados de los libramientos cuyo pago se halla señalado, que deberán hacerlos efectivos dentro del corriente mes y que de no verificarlo serán anulados y devueltos á las ordenaciones de procedencia, según lo dispuesto por la Dirección general del Tesoro en su orden circular de primero del corriente.

### El tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto en el día de hoy:  
Barómetro: á las ocho de la mañana, 687'7; á las cuatro de la tarde, 687'6.  
Temperatura: máxima sol, 13'4; máxima sombra, 11'0; mínima sombra, 6'0.  
Dirección del viento: á las ocho de la mañana, S; á las cuatro de la tarde, S.

### Mercados

TRIGO.—El temporal reinante durante la semana ha sido favorable para la sementera. Los trigos ya nacidos presentan muy buen aspecto, y los que se sembraron con retraso empiezan ya á nacer.  
La Real orden fijando la tasación de los trigos producidos en los mercados de Castilla el natural revuelo y paralizó las operaciones en partidas, que ya habían recobrado cierta actividad y cuyos precios se habían elevado hasta 66 reales fanegas.  
En cambio, las entradas al detall son más frecuentes.  
Menos retraída se muestra ahora la oferta, y es de esperar que cuando las respectivas Juntas locales de Subsistencias determinen el precio en cada plaza, también el retraimiento de los compradores cesará y renacerá la actividad en los mercados.  
La demanda en Barcelona ha sido poco menos que nula, continuando el aplazamiento del mercado en casi todos los negocios, y muy especialmente en los de cereales. Los trigos no se cotizaron oficialmente. Llegaron 3.100 toneladas de Buenos Aires.  
En harinas se realizaron algunas, aunque pocas, operaciones con destino á los panaderos de la Ciudad Condal y de Sarriá, según el acuerdo de aquella Junta de Subsistencias, á 50 pesetas las extra blancas.  
El mercado internacional cotiza en baja muy acentuada, señalándose como causa de esta depresión los ofrecimientos de paz hechos por Alemania.  
No parecen las naciones aliadas muy dispuestas á poner fin á la manzana que ensangrienta á Europa. Y si como se presume, rechazan los ofrecimientos de Alemania, el mercado internacional seguirá soportando la escasez, cada vez mayor, de tonelaje y la carestía de los fletes, que son los factores que más influencia ejercen en las cotizaciones.  
Las últimas noticias acusan otra vez alza en los mercados de América.—(De *El Economista*).  
Burgos 24.—Alaga á 65 rs. los 44 kilos.  
Mocho á 61 los 42 y 1/2.  
Rojo á 60'50 los 42 y 1/2.  
Centeno á 48 los 41 y 1/2.  
Cebada á 42.  
Yeros á 60.  
Avena á 31.  
Harina de primera á 22 rs. arroba, de segunda á 20.  
Harinilla, los 46 kilos á 60 reales; comidilla, los 46 á 50; salvadillo, los 34 y 1/2 á 35, y salvado, los 34 y 1/2 á 36.  
Patatas, 5 rs. arroba.  
El mercado sostenido.

### La Unión y el Fénix Español



COMPANIA DE SEGUROS  
CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA  
Capital social 12.000.000 de pts. efectivas  
Completamente desembolsado  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
52 AÑOS DE EXISTENCIA  
Sub-director en Burgos y provincial Luis Gallardo. Oficinas calle de Vitoria, núm. 18, planta baja.

EL CENTRO. — Gran peluquería. — Plaza Mayor, núm. 4 (junto al Café Suizo).

La Central. Gran peluquería DE VENANCIO OTERO MARQUINA Almirante Bonifaz, 4 (junto a la Plaza Mayor)

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid. — 2/20 t.

Información varia

La salud de la Reina

La «Gaceta» publica hoy el parte oficial sobre el estado de la Reina Victoria, que se encuentra sin fiebre, habiendo experimentado una notable mejora.

Hojeando periódicos

«La Nación» lamenta que «El Imparcial» y «La Epoca», órganos de partido, acojan mal la nota del presidente Wilson, acerca de la paz. «El País» opina que España no debe adherirse a la propuesta de paz hecha por Wilson.

«El Liberal» publica un artículo del señor Duato, diciendo que la huelga general, no es un problema obrero, sino de política, pues no se resuelve con ellas las cuestiones obreras, que ofrecen ahora un serio peligro de orden público.

Consejo de ministros

Hoy se ha celebrado Consejo. Según una referencia dada por el señor Gasset, los ministros se ocuparon del asunto de los torpedeamientos de barcos, que nos crea un grave conflicto.

Las palabras del señor Gasset parecieron disgustar al conde de Romanones, quien dijo que, en efecto, se trató de eso y que el señor Jimeno publicará una nota para que vea la opinión que el Gobierno no permanece indiferente ante estas cuestiones.

Alba de viaje

El ministro de Hacienda marcha esta noche a Algeciras.

El comentario del día

El señor Ruiz Jiménez no asistió al Consejo, diciéndose que estaba acostarrado.

Algunos aseguran que visitó en su casa al señor García Prieto, quizás para tratar de algún asunto importante, en representación del conde de Romanones.

Sobre esto se hacen muchos comentarios.

Posesión

Se ha posesionado de su cargo el nuevo director general de Comercio, señor Nicolau.

De la guerra

La situación de Bélgica

LYON.—Comunican de Suiza que la Liga Naval ha dirigido al Gobierno una súplica, para que Bélgica vuelva a ser lo que era antes de la guerra.

Varios periódicos, fundándose en motivos políticos y militares, opinan, por el contrario, que debe Alemania continuar ocupando Bélgica, para libertarla de la explotación inglesa.

De Grecia

LYÓN.—Según noticias de Grecia, el Gobierno de Atenas ha dado un decreto, confiscando las propiedades y los bienes de los ministros venizelistas y de los representantes de Francia e Inglaterra.

El Gobierno de Salónica ha decidido conservar en rehén a los jefes del partido gounarista.

Los campamentos de prisioneros

NAUEN.—Acercas de las noticias tendenciosas hechas circular respecto del campamento de prisioneros de Gardelonge, se comunica oficialmente que estaba calculado para 10 000, con 48 barracas y dotado de todas las necesidades higiénicas, como los demás campamentos.

Durante el verano último, la cantidad de carne repartida entre los prisioneros se elevó a 103.057 kilos. Y los demás víveres los hubo en abundancia, habiéndose también distribuido suficientemente.

Las condiciones del campamento se han podido apreciar, y sobre ello han dado informes favorables, por los miembros del Consejo Nacional suizo.

Barcos hundidos

LONDRES.—Dos contratorpederos británicos chocaron en el mar del Norte el día 21, durante un temporal, y se fueron a pique. Hay que lamentar la pérdida de seis oficiales y 49 tripulantes.

Trasatlántico en salvo

PARIS.—Telegrafían de Copenhague que el gran trasatlántico alemán «Federico Guillermo», que había encañado al Sur de Sancho, ha sido puesto a flote por tres vapores de salvamento, y, aunque ligeramente averiado, ha podido continuar su viaje.

Segunda conferencia

Madrid. — 8/20 t.

La contienda europea

Frente francés

PARIS.—Oficial: Nada hay que señalar durante la noche, fuera de actividad de la artillería a ambos lados de la región de Lihons.

En la noche del 25 nuestros aviones bombardearon la estación y barracas de Mesles y los vivaqueos de Chapitre y otros puntos.

Frente oriental

PARIS.—Oficial de Oriente: No hay nada que señalar, fuera de la lucha de artillería en la embocadura del Czerna y región de Monastir.

El parte alemán

BERLIN.—Oficial: En Iprés, La Bassée y Lens aumentó la actividad de la artillería.

Han sido rechazados varios intentos de avance de los ingleses. En el Stochod inferior el fuego de la artillería rusa se mantiene con violencia, como también en Ludowa.

En el valle de Meagra y Dorna Vatra se malogró el avance de varias secciones de exploradores rusos.

En la Valaquir, cordilleras de Rimni, apremios durante los últimos días 5.500 rufos.

Varias divisiones alemanas, en compañía de otras fuerzas austro-húngaras, tomaron al asalto el pueblo de Filipesti y se apoderaron también de unas posiciones colindantes, fuertemente atrincheradas por los rusos.

El avance de la infantería búlgara se ha visto coronada por el éxito en Monastir.

¿Atentado frustrado?

SALÓNICA.—Al llegar Venizelos, un individuo que acababa de desembarcar dejó caer en el arsenal de Thapate una bomba, que mató a dicho sujeto.

Otro que le seguía buyó.

En los bolsillos del muerto se encontraron documentos antivenizelistas.

Créese que se trataba de un atentado contra Venizelos.

La muerte de Beauchamp

ROMA.—Con motivo de la muerte del famoso aviador francés Beauchamp se han cruzado entre los generales Cadorna y Joffre telegramas de pésame.

Los aliados en Grecia

PARIS.—La prensa comenta indignada la orden del día dirigida por los ministros griegos a las tropas.

Los periódicos afectos a la «Entente» la consideran como el insulto más fuerte y como un nuevo ultraje, diciendo que se ponga término a esta comedia y que se obre como es debido.

ISIDRO PLAZA. Banquero

Idia, 5, Burgos.—Casa fundada el año 1856 Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerse en comisión, en las Bolsas española y extranjera, de valores del Estado, Corporaciones y sociedades.

Ciños sobre todas las provincias y países de importancia, cambio y descuento. Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores, sin cobrar derechos por custodia. Compra de toda clase de acciones. Préstamos hipotecarios. Operaciones de cambio de 25 y de 457.

Anemia, debilidad, inapetencia desaparecen rápidamente con el uso del Vino Tónico Velasco

LAIN-CALVO, 20, FARMACIA

Exposición de calzado

Almirante Bonifaz, número 5. Venta: calle del Mercado, 18. Se ofrece toda clase de calzado, desde lo más fino a lo más corriente.

Gran surtido en calzado de invierno. Zapatillas de orillo para señora a ocho y diez reales par. Se recomienda el calzado especial de esta casa, marca «La Estrella», cuyo resultado se garantiza.

— JOSÉ RUIZ —

Piel de cordero

Se compran en la fábrica de guantes de la calle de los Pisones (camino de Cardeñadillo).

Aprendices

Se necesitan en el almacén de muebles de Alcalde, Duque de la Victoria, 19.

Electricista

Se necesita para maquinista de una central eléctrica. Dirigirse a J. M. Villanueva, Espolón.

Vaca lechera

Se vende una de buena raza, de dos años, que parirá en Febrero. Para tratar, en el Parador del Siglo, Merced, 16.

Almoneda

de varios muebles, por pocos días, en la calle de Lain-Calvo, 25, piso 1.º

A los consumidores de herraj

El procedente de la fábrica de aceite de orujo de Morales Hermanos, Monteagudo (Navarra), se vende en sacos marcados y precintados con nuestra razón social, conteniendo cada saco un hectólitro. Para pedidos, dirigirse a dicha fábrica.

Se arrienda

un molino harinero con dos molares en inmejorables condiciones con aguas abundantes y un aparato de sierra de cinta, también movida por agua ó vapor. El que desee interesarse para el arriendo, puede pasar a enterarse de las condiciones en casa del señor presidente de la Compañía eléctrica de Quintanar de la Sierra.

Ama de cría

Se ofrece, soltera, de 24 años, primeriza, con leche fresca y abundante de quince días y analizada por el practicante. Informes: Avellanos, 12, 4.º

Pérdida

de una moneda pequeña, de oro. Pueden entregarla Vitoria, 16, 3.º, izquierda, donde se gratificará.

Pérdida

El domingo, a las seis de la tarde, desde Lain-Calvo al Teatro, por las calles de San Carlos, Almirante Bonifaz, Mercado, etc., se perdió una pulsera de oro de las de trenza gruesa, con una moneda del mismo metal. Al que la haya encontrado, se le suplica que la entregue en la guardia municipal y se le gratificará.

En el comercio

de Mariano García López, grabador y óptico, Espolón, 8 y 10, acaban de recibirse misales, brevarios, diurnos y salterios, última edición.

También se venden los calendarios del Sagrado Corazón de Jesús para el año próximo.

Herrería en el barrio de San Pedro de la Fuente

El taller de herrería que hasta ahora ha tenido en dicho barrio Gregorio González Franco, vecino de Villatoro, ha sido renovado con herramientas nuevas y modernas por Avelino González y González, en el cual se confeccionarán con maestría, solidez y economía toda clase de objetos concernientes al ramo.

Ama de cría

Se necesita con leche fresca, para casa de los padres. Informarán: plaza del Duque de la Victoria, 17, 2.º izquierda.

Ladrillos refractarios

Se venden unos 3 000 usados en el taller mecánico y almacén de maderas de Florencio Martínez, carretera de Madrid, (junto al fiato), Teléfono 67.

Chopos, pinos, cipreses

De los grandes viveros de «Casa de la Vega», creados para la repoblación de la hacienda de la administración, se venden en pequeñas y grandes partidas plantones de chopo canadiense, lombardo, virginio y carolino y estaquillas de los mismos; pinos piñoneros, albar y negral; cipreses Lawson y Lambert; eucalipto globulus y venta de leñas y maderas de olmo y chopo, resinífera, ailantos, etc., a precios económicos. Dirigirse al señor administrador de «Casa de la Vega», Burgos.

Notaría

La de D. Lucas Díaz Tapia se ha trasladado al paseo del Espolón, núm. 32, principal, donde tiene su estudio.

Consulta médico-quirúrgica

M. LOSTAU, excirujano-director del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce.

En su Gabinete, de once a una, Almirante Bonifaz, 13, principal. En su Policlínica, barrio de San Pedro, teléfono número 99.

Lara Cede a su clientela las camisas torneadas e inglesas y somiers a precios de coste. Bonitos modelos en camisas de matrimonio. EBANISTERÍA Y TAPICERÍA.—Isla, 15.

BANCO DE BURGOS

FUNDADO EN 1800

Capital propio del Banco y reservas pesetas 3.344.000

Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Compra y venta en comisión de toda clase de valores en condiciones excepcionalmente económicas.

Compra y venta de toda clase de monedas de oro y billetes. Depósito de valores sin cobrar derechos de custodia.

Depósitos en metálico, abonándose por ellos intereses a razón de 2 — 3 y 4 y 5 por 100 al año, según los plazos.

Cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras, giros, descuentos, préstamos, créditos y en general todas las operaciones bancarias.

VINO ONA. Tónico poderoso. Fortificante energético. Aperitivo excelente. Del Dr. Arletegui. A base de quina, kola, acanthus vitilis, nuez vómica y fosfatos. ALIMENTO CEREBRAL. Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e Inapetencia. Agradabilísimo al paladar.—El Vino Ona no está alcoholizado. 3'50 pts. botella

Pulpa seca. Fabricación exclusiva de la Sociedad General Azucarera de España, con patente.

Es el pienso más económico y práctico que se conoce, ya se considere como alimento de energía, ya como alimento de engorde.

Agente exclusivo para la venta en Burgos y su provincia Francisco Alcalde Orive, Plaza de Prim, 20

DEPOSITOS para la venta en Burgos: Cooperativa del Circolo Católico de Obreros, calle del Almirante Bonifaz, y Emilio Achiaga, Llana de Afuera.

Keros.—El más brillante y permanente de los lustres

Pulimento especial para pisos, muebles, hules, mármoles, etc. Con un bote de 500 gramos se puede lustrear 300 metros cuadrados, sin dejar ver grietas, ampollas, ni las huellas de las plantas.

No es pegajoso ni se arrolla bajo los pies. No se obtiene con ninguno otro.

En Burgos: Gerencia de la Viuda de Díaz Güemes, Paloma, 10

¡Cazadores!

ESCOPEAS GARANTIZADAS A TODA PRUEBA Pídase catálogo al fabricante Joaquín Fernández

— EIBAR — Armas de 25 a 2.000 pesetas. Último modelo de la mejor escopeta fabricada para la Casa Real. Cañones de marca «Demi-Bloc» y «Full-Bloc». Nuevos modelos de escopetas para la próxima temporada de caza.



A pesetas 0'70 botella. Devolviendo el casco se rebona 0'20. Vinos tintos desde 7 pesetas arroba. Sucursal: Almirante Bonifaz, 13, Burgos

Se vende una mula joven y un carro seminuevo. Informarán, Vitoria, 18, almacén.

Subasta. El día 27 del corriente mes, a las tres y media de la tarde, se venderán en pública subasta, en la Cámara de Comercio, los cueros de las reses que se sacrifican en el matadero público de esta ciudad, procedentes de varios establecimientos.

Vacante. Se halla la plaza de practicante de Palacios del Alcor (Palencia), que dista 7 kilómetros de Astudillo, cabeza de partido, con la asignación anual de noventa y cinco fanegas de trigo. Las solicitudes, hasta el día 31 del actual, al alcalde de dicho pueblo. Estación del ferrocarril (Piña sde Campo).

Doctor Blanco del Barco. CONSULTA DE MEDICINA GENERAL. Especialista en enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio. Horas: de once a una. Santociles, 1, piso 2.º, izquierda.

VERIN SOUSAS. Artríticos, diabéticos, hepáticos: Estas aguas eliminan el ácido úrico. Excelente agua de mesa. De venta en farmacias y droguerías. Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

Gabinete médico de A. Izquierdo. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y secretas. Consulta de 11 a 2.—De 6 a 8, económica. Huerto del Rey, 22, principal.

SASTRERIA. Hijos de Agustín Prieto. LENCERÍA, NÚM. 6. Confección esmerada. Precios económicos. Especialidad en ropas talares.

Profesor (sacerdote). Se ofrece a dar lecciones Matemáticas, Física, Química, Ciencias Naturales, Tenebraria, Francés, Dibujo, Pintura, asignaturas de Instituto, Normales, Correos y Telégrafos. Fernán-González, 19, 3.º, derecha.

Arboles y plantas. Rafael León-Logroño.

Casas en venta. Se ofrecen la señalada con el núm. 23 de la calle de San Cosme, que tiene hermosas galerías, patio y jardín, y otra en el barrio de San Pedro, Tenerías, núm. 15. Dará razón D. Claudio Manrique, Plaza Mayor, 61.

REUMA. CURA PRONTA, POR REBELDE QUE SEA, ALIVIO A LA PRIMERA FRICCION CON EL BALSAMO NEURALGINE. El BALSAMO NEURALGINE combate el dolor nervioso, y lo cura, por crónico que sea. El BALSAMO NEURALGINE cura el DOLOR INFLAMATORIO (hinchazón), REUMA ARTICULAR, gotoso, dolor de riñones, espalda y NEURALGIAS. El BALSAMO NEURALGINE deben usarlo los que padecen dolores reumáticos y neurálgicos, y se convencerán de sus efectos rápidos, seguros y eficaces. Pídase en farmacias y droguerías

